

7月6日(木)は6年チャレンジ弁当の日です。

週末には7月を迎えます。新年度が始まったばかりだと思っておりましたが、1学期の残りの授業日は2週間ほどとなりました。時間がたつのはとても早いです。湿度や気温が上がる日も多くなり、道路には所々に立葵の花がきれいに咲いています。まもなく本格的な夏がやってきますね。1学期の計画も順調に進み、7月12日(水)は、授業参観・学級懇談会が予定されています。学級担任は、子どもたちの頑張った姿を保護者の皆様にたくさん報告したいと計画していますので、ぜひご都合をつけてご来校いただきたいと思います。

さて、学校通信、PTA 総会でもお知らせしていますが、今年度から第三小学校では、「チャレンジ弁当の日」を始めることとしました。簡単に申し上げますと、5、6年生が子どもだけで弁当を作る日を年4回設定をし、実施しようと思っています。

「弁当の日」は平成13年に香川県の元小中学校長、竹下和男さんが提唱され、全国に広まっているものです。会津でも会津若松市内や喜多方市の高郷中学校で行なわれています。私も今までの学校勤務の中で、給食だけの食育では限界があると感じていましたので、保護者の皆様にお願ひしてみようと思ひ、計画してみました。

竹下先生は著書の中で、こんなことを書かれています。

幼稚園でままごと遊びがされていた。「おにぎりできたよー。一緒に食べよう」と先生がおにぎりを盛った大きなお皿を運んできて、どーんと食卓の真ん中に置く仕草をする。集まってきた園児達が見えない皿をのぞき込んで口々に歓声を上げる。「うわー、おいしそう。」「いただきます」気の早い子がおにぎりをつまみあげて口をあけてほおばろうとすると、「それ、ちがうやろ」と制止する子どもがいた。「おにぎりの食べ方はこうやないか」その子が演じたおにぎりの食べ方とは、コンビニのおにぎりにあるフィルムをまず取り除き、次にのりを貼り付ける作業だった。自宅で親が作ってくれたおにぎりを一度も食べたことのない子どもが増えてきた。彼らにとっておにぎりとは家庭で作るものではなく店で買うものである。 ～中略～

数年前、「お茶って家で作れるんですか。」と尋ねた母親がいた。「やかんにお湯を沸かしてお茶っ葉をいれるとできますよ」と言うと、「うそー、そんなことしている母親見たことない」と言った。幼いときから、家庭で親が湯飲みについでくれたのは、いつもペットボトルのお茶だったという。

見たり作ったりした経験が全くなければ、おにぎりやお茶を工場で作る工業製品と思ひ込むのは当然だとも書かれています。日本が豊かになりすぎた1つの象徴だろうと思います。

今回の取り組みは、保護者の皆様が手を抜いているなどと思ひ始めようと思ひたわけでは決してありません。子どもが自分の弁当を一人で作ることで、感謝の気持ちや生きていく力を、身につけさせたいと思ひたからなのです。最初はちゃんとできなくても、失敗の中で、自ら学ぶ体験をさせたいとも思ひます。今回のような、取り組みは学校だけでは決してできないことですので、ぜひともご協力をお願いいたします。実施後の感想などを子どもたちにも保護者の皆様にもお聞きしたいと思ひますので、よろしくお願ひいたします。(5、6年生に後日原稿用紙をお配りします)

○ 実施方法

- (1) 年間の授業日に年4回弁当チャレンジの日を設けます。
- (2) 弁当チャレンジは5、6年生が行い、4年生以下はあえて行わないこととします。それは、家庭科で学習したことが活かされるようにしたいと考えているからです。
- (3) 弁当の材料は事前に保護者の方と相談などしていただき、前日までに購入していただきたいと思ひます。
- (4) チャレンジの日は、子どもが自分で作ることを原則としたいと思ひます。包丁で指を切ったり、ガスコンロ等でやけどしないように手は出さず、見守ってあげてください。
- (5) 実施日は下記のとおりです。

第5学年 9月21日、10月14日、11月29日、1月17日

第6学年 7月6日、10月14日、11月29日、3月22日

7/6 6年生 第1回目です。



7月の主な行事

(詳細については、学校までお問い合わせください)

- 7月 6日 (木) ~ 7日 (金) 宿泊学習 (4・5年)
7月 12日 (水) 授業参観・学期末懇談会・救急救命法講習
7月 20日 (木) 第1学期終業式

6月後半の学校生活から



よい歯の集会が行われました。

6月15日(木)によい歯の集会が行われました。当日は、保健委員会児童の劇、学校医井草通子先生からの講話などを聞き、むし歯予防についての理解を深めました。むし歯の治療が済んでいない方は早めの治療をお願いいたします。



プール開きが行われました。

6月19日(月)にプール開きが行われました。全校児童が集まる前に、校長、体育主任、運動委員会で安全祈願を行い、その後、体育館では学年代表が水泳学習のめあてを発表しました。



3年生が勉強頑張りました。

6月13日(火)、20日(火)と2週連続で3年生が算数科の研究授業を行いました。これは、職員の研修の一環として行っているものです。一人一人真剣に学習していて、成長を感じることができた時間でした。



2年生が交流活動を行いました。

6月20日(火)2年生が入田いきいきクラブの皆様と交流会を行いました。音楽発表や歌・踊りの披露で楽しい時間を過ごさせていただきました。ありがとうございました。